

# せんだん

【あいさつ・読書・あせ】



学校だより第4号

令和6年9月10日  
発行責任者 下野 由美子  
城川内小学校

## 2学期を迎えて

校長 下野 由美子

いつもより少し長い夏休みが終わり、城川内小学校の2学期が始まりました。この夏はパリオリンピックで盛り上がった反面、世間では例年を超える猛暑やゲリラ豪雨、そして8月末の大型台風の日本縦断と自然災害に翻弄された夏でした。29日は夜中から朝にかけてものすごい雨風でしたが、皆さんの御自宅は被害等なかったでしょうか。



2学期は10月6日に開催予定の運動会を皮切りに、様々な行事が開催されます。近年の温暖化により今年もまだまだ猛暑が心配されることから熱中症対策のため、運動会は昨年度より一週遅くまた午前中開催で実施します。運動会が終わるとすぐに5・6年生は町の陸上記録会があります。これから子供達も練習等とても疲れて帰ってくると思います。保護者の皆様におかれましては、子供達が疲れて体調を崩すことがないようにしっかり朝ご飯を取らせ、十分睡眠をとって登校できるように、早めの就寝を心掛けさせていただけるとありがたいです。

(小学生の適性睡眠時間は9～10時間です。下学年は午後9時くらいまでには、上学年も遅くとも午後10時くらいまでには寝るようにお声かけください。)

さて、8月1日の午後から町の教職員を対象に講演会があったのですが、その中で「言葉は言霊（ことだま）。ネガティブな言葉を言ったり、聞いたりしていると、脳がそうとらえ、そのようになってしまう。子供のやる気を育むために、ポジティブな言葉がけを行っていきましょう。」という話を聞きました。その後パリオリンピックで金メダルをとったスケートボードの堀米雄斗選手が「決勝の時、金メダルをとれる可能性が1パーセントでもあるのならと信じて頑張った。」という話や同じく柔道で金メダルをとった阿部一二三選手が「以前から試合で負けてしまったときでも、父がおまえが一番強いと言い続けてくれたおかげで金メダルがとれた。」という話を聞き、ポジティブ思考でいること、ポジティブな言葉がけをすることの大切さを再認識したことでした。

わたしは今年度『自分も自分以外の人（友達）も大切にできる人になろう』ということ子供達に言い続けています。ちくちく言葉を使わず、ふわふわ言葉を使うようにしようということも、この取組につながってきます。一人一人が自分や周りの人を大切にしていれば、お互いがお互いを思いやることができ、みんなが楽しく過ごせるはずです。そして、我々大人も子供達へ意識的にポジティブな言葉がけをすることが子供達の自己肯定感の育成につながると思います。日頃ついつい「どうしてできないの。」「あなたは～がダメなんだ。」などとネガティブな言葉を使いがちではないでしょうか。子供を見つめ、頑張っている過程を認め、子供にポジティブな言葉がけをすることを意識してみませんか。子供達の目の輝きが変わるかもしれませんよ。

令和6年10月6日（日）8：40～11：35 城川内小学校運動会を行います。地域の皆さんの応援をお待ちしています。（各自で熱中症対策も忘れずにお越しください）

## 〈町水泳記録会〉

7月23日(火), 長島町水泳記録会に5・6年生選手(希望者)が参加しました。今年度から教材研究や学期末事務の時間確保のため, 放課後の特別水泳練習から6時間目の特別水泳練習に変更して, 練習回数も少なくなりました。それでも, 子どもたちは一回一回の練習に積極的に取り組み, すばらしい成績を残すことができました。入賞した子も, 惜しくも入賞を逃した子も, よく頑張りました。



### 【入賞者紹介】

6年男子50m平泳ぎ	第1位	
6年女子50m自由形	第2位	
//	第3位	
5・6年共通200m リレー	第3位	

## 〈奉仕作業〉

8月25日(日)は, 午前6時30分からPTA奉仕作業を行いました。

熱中症予防のために早朝の計画でしたが, 多くの児童や保護者の皆様に参加していただき, ありがとうございます。また, 当日が所用で参加できない方も前もって作業を進めていただき, 時間内に作業を完了することができました。

見違えるほどきれいになった環境で, 2学期の学習をスタートすることができました。本当にありがとうございました。

## 〈かごスタDXの紹介〉

生成AIなど, 情報化社会が急速に発展しています。そんな時代を生きていく子どもたちに, どんな情報活用能力が必要か, 学校でどんな教育活動が進められるかなど, まんが教材で紹介しています。お子さんと一緒にご覧ください。(グーグルアカウントが求められる場合があります。)



## 〈全国学力・学習状況調査結果〉

4月に6年生を対象にした全国学力・学習状況調査を行い, 8月に結果が発表されました。本校の結果は, 以下のようになりました。

国語	県・全国平均より低い
算数	県・全国平均と同じ

国語・算数ともに, 記述で説明する問題の正答率が低かったです。

普段の学習から, 理由を添えて自分の意見を発表できるように授業改善を図っていきます。

## 〈9・10月の主な行事予定〉

### 【9月】

- 11日(水) クラブ活動
- 13日(金) 授業参観, 学級PTA
- 14日(土) 土曜授業
- 16日(月) 敬老の日
- 17日(火) 全校朝会, 応援団練習開始
- 18~20日 長島中職場体験学習
- 19日(木) 2年生生活科探検  
3・4年ジャガイモ植え
- 23日(月) 秋分の日 親子読書の日
- 24日(火) 児童集会
- 27日(金) 委員会活動

### 【10月】

- 1日(火) 運動会予行
- 2日(水) 身体計測・視力検査, SC来校(PM)  
クラブ活動
- 3日(木) 運動会準備
- 6日(日) 運動会(午前中)
- 7日(月) 振替休日
- 9日(水) 3年Aコープ見学
- 11日(金) 1・2年あかね園訪問
- 12日(土) 土曜授業
- 14日(月) スポーツの日
- 16日(水) 不審者対応防犯訓練
- 17日(木) 町陸上記録会(5・6年生)
- 21日(月) 長島中校区小中連携研修会(4時間授業)
- 23日(水) クラブ活動, 親子読書の日
- 24日(木) 杉本酒造見学(4・5年生), SC来校(AM)
- 30日(水) 町教委訪問(AM)

